

ひまわり

第17号

〒544-0023
大阪市生野区林寺5丁目11番24号
社会福祉法人 田島童園
児童養護施設 田島童園
TEL: (06)6731-2321
FAX: (06)6731-8502
HPアドレス: tashimadouen.org
E-mail: info@tashimadouen.org
発行: 2023年5月



初夏の訪れを感じる時期となりましたが、みなさまいかがお過ごしでしょうか。

4月より、施設長に就任いたしました前田です。前理事長、前施設長をはじめ、様々な方にご指導いただき、この日を迎えることとなりました。どうぞよろしくお願いいたします。

この3年間コロナの流行を受け、こどもも職員も感染予防・感染対策を懸命に行ってきました。自粛生活の中、本当にこどもたちは頑張ってくれたと思います。幼稚園や学校生活は日常を取り戻し、こどもたちは元気な姿を見せてくれています。

今年度は、地域行事や招待行事、ホームでの行事など様々な取り組みが復活することと思います。様々な方に支えられ、こどもたちの思い出や成長に繋がっていくことが楽しみです。

最後になりますが、今後も「こどものため」を中心柱に据え、田島童園を応援してくださっているみなさまへの感謝の気持ちを忘れず、職員一丸となって頑張っていきたいと思います。

田島童園 施設長 前田 陽介

◆田島童園 運営理念◆

- ・田島童園は子どもたちの主体性を大切にします
- ・田島童園は最善の自立支援を目指します
- ・田島童園は関係機関との連携、地域との繋がりを大切にします
- ・田島童園は家族への支援を大切にします

◆田島童園 養育理念◆

- ・自分も相手も大切にできる子ども
- ・人との繋がりを大切にできる子ども
- ・人への感謝を大切にできる子ども
- ・自主性をもって生活できる子ども
- ・将来の目標や夢をもてる子ども





【暁ホーム】



小学校高学年の子どもたちが生活するホームです。この春休みは、公園に皆で夜桜を見に行ったり、公園で鬼ごっこをして、めいっばい体を動かし遊んでいました。お芋が好きな女の子の誕生日には、子ども達と一緒にさつまいもご飯や大学芋・ポテトフライなどを作り大盛況でした。

今年度は子どもたちの思いを形にするよう、子どもミーティングなどを活用し、職員も一緒に考えながら、子ども達の「やりたい」を形にしていけるホームを目指します。



【日向ホーム】



日向ホームは小学生の子どもたちが生活するホームです。子どもたちは、料理・パン作り・お店屋さんごっこ・登山・里山活動等が大好きで、「自分が得意なこと、したいことはこれだ!」と自信を持っているものがたくさんあります。また、子どもたちがご近所の方を見かけると「〇〇さん!」と手を振る姿を見ると、職員は心が穏やかな気持ちになります。一人ひとりが主人公になれる活動を増やし、優しさや笑顔がたくさん溢れるホームにしていきたいと思っています。



【木洩陽ホーム】



木洩陽ホームは小学1年生から3年生の女の子が生活しているホームです。私達は子ども達の自主性が育つために、子ども一人ひとりの思いを聞き、形にしていくホームを目指しています。今年度は今までより遠くに行ったり、車だけでなく電車も使って公共マナーを学ぶ機会も作りながら、皆で楽しい思い出をたくさん作ろうと思っています。





【渚ホーム】



4月から中学校1年生から高校3年生の5人が生活する渚ホームがスタートしました。部活・勉強・アルバイト・遊びと何事にも全力で取り組んでいます。

また、「自立力」「他者への配慮」の力をつけるため、洗濯や掃除・食事作りなどにも積極的にチャレンジしています。

子どもたちのやる気や、挑戦したい気持ちをホーム全体で応援し、時には一緒に取り組み、見守り、成功や失敗を共感できるホームにしていきたいと思っています。



【青春ホーム】



中学生と高校生の女の子たちが生活するホームです。子どもたちは皆、部活動や習い事、アルバイトなど、それぞれの自分の目標に向けて多忙な毎日を送っています。

和気あいあいとした雰囲気の中で、時には自分についてたくさん悩みながらも、こどももおとなもみんなでひとつになって支え合えるホームにしていきたいです。



【こどもミーティング】について



田島童園では、子ども達が取り組むグループワークを「こどもミーティング」と名付けて

行っています。「グループワーク」という名称が専門用語である為、子ども達の日常において馴染みの薄い言葉であると感じたため、通称名として「こどもミーティング」を使用することにしました。子ども達自身が関わっているという自覚を促すことが出来ればと考えています。





【瑠璃星ホーム】



瑠璃星ホームは春から未就園児、幼稚園児のホームになりました。

新型コロナウイルスによる行動制限が緩和された時には、今まで行けなかったお出掛けや、地域行事の参加や、地域の方と交流するなどいろんな経験が出来る事を楽しみにしています。そして子ども達が元気よく笑顔の絶えることのないホームにしていきたいと思っています。



【琉星ホーム】



琉星ホームは元気いっぱいの小学生と中学生の男の子が生活しているホームです。やりたい事が違って喧嘩になることもあります。子どもミーティングを通して、困りごと等を解決する力を養っていきます。一人一人の創造力やアイデアはおとなが思っている以上の力を持ちあわせています。その素敵な力を活かして、里山活動や野外での活動を中心に体を思いっきり動かし、ワクワクする体験を沢山していきたいと思っています。



（編集後記）

新体制になり1か月が経とうとしています。子どもたちの元気な姿や、様々なことに挑戦しようとする姿を胸に、より精進してまいります。

いつも皆様には子どもたちのことを気にかけていただきありがとうございます。今後ともよろしく願いいたします。

